
______ 29
PUEBLO

Coordinado 
por Manuel

EMOLES

VALENCIA. primer examen de la temporada

ESPlA. W NOT A MAS ALIA
Nueve matadores de to

ros participaron en la feria 
de Valencia, con las ausen
cias significativas de Dá
maso González, Yiyo, Anto
ñete, Ruiz Miguel, Tomás 
Campuzano y alguno más 
que son nombres a tener en 
cuenta en el desarrollo de la 
campaña. Hubo una tarde 
de rejones y no se divirtie
ron. A Vidrié le habían deja
do en la calle por intereses 
de despacho, y el público 
pagó esta ausencia. Entre 
los novilleros, muchas de
cepciones, como las de 
Campano, Gallito de Alfaro 
y Soro II. Tampoco dijo 
nada el vplenciano Moreno. 
Y tan sólo interesó, en con
junto, El Bote, y en algunas 
cosas, el hijo de Victorino 
Martín.

L. F. ESPLA.—Fue sin 
duda el triunfador del ciclo, 
con dos tardes. Lo de me
nos son las orejas logradas.

-Lo más importante es su 
madurez, su seguridad, su 
mezcla de espectáculo y, al 
tiempo, su apego al desa
rrollo tradicional de la lidia. 
Estuvo en torero, intervi
niendo constantemente 
desde el principio hasta el 
final. Arriesgado en bande
rillas, toreó con temple y 
hasta con chispa artística 
con la muleta, anda fácil 
con la espada y salpica sus 
actuaciones de detalles que 
el aficionado agradece. A 
más de torear, lidió con 
cabeza a un toro con pro
blemas. Gusta al entendido 
y llega al público en gene
ral. Si no afloja, o se confor
ma, éste puede ser un gran 
año. Entre otras cosas, por
que no se arruga ante el 
toro en puntas o encastado. 
Y es un valor sólido y en 
alza.

JOSE ANTONIO CAM
PUZANO.—El mayor de 
los Campuzano sigue en su 
escalada. De ser un torero 
de buen trazo, pero pesado 
y pegapases, ha cambiado 
a un torero que sabe hacer 
el toreo y que además está 
dispuesto a entregarse. An
da en celo, pero sin hacer 
tonterías. En Valencia le 
faltó toro, pero aun así sus 
faenas, más medidas, tu
vieron buena calidad, pese 
al hándicap de la invalidez 
de sus toros. Ha escalado 
puestos matando, en la últi
ma campaña, corridas de 
Miura, Victorino, Guardiola 
y lo que hiciera falta. Eso es 
un seguro para él y una 
garantía para el aficionado. 
Tras las fallas también ha 
subido su papel, aunque 
lógicamente hay que pasar 
Io*s exámenes de Sevilla y 
Madrid.

EL SORO.—Torero va
lenciano que, indudable
mente, no satisface ai afi
cionado purista. Tiene tre
mendas lagunas técnicas y 
estéticas. Apoyados por los 
paisanos e impulsado por 
su propia responsabilidad, 
cuajó una faena que le valió 
dos orejas y que tuvo como 
mayor virtud la entrega, el 
quedarse quieto y el trans
mitir la sensación, que era 
real, de que se la estaba 
jugando de verdad. Todos, 
incluida la crítica, que habi
tualmente no puede echar
le piropos, reconocieron su 
mérito. El problema de El 
Soro es pasar por plazas 
como la de Madrid, en don
de únicamente le respeta
rán si su entrega tiene co
mo contrapunto la impor
tancia del toro. Pero de cara 
a plazas menos exigentes,

MANUEL F. MOLES 
Foto LEO

Ayer les contaba en estas páginas el arranque de 
la feria de Castellón, que este año llegó tras las 
Fallas de Valencia, que han supuesto, sin duda, el 
primer examen de la temporada taurina. Los 
resultados, por supuesto, no son definitivos, poro 
sirven, ai menos, para orientamos sobre cómo 
vienen los toreros. El apartado torista ya quedó 
explicado en su momento. Los Camará han inten
tado metemos unas roses chicas, sin trapío y con 
alguna sospecha, de ganaderías de poco presti
gio. Y ai final, y gracias a la autoridad valenciana, 
la fería ha tenido un tono digno en los toros, con 
sólo una tarde de animales mosqueantemente 
romos. Pero, a la postre, no hubo escándalos, 
porque con el toro aparente el público aguanta 
mejor y más confiado el desarrollo imprevisible de 
la tarde.

su cartel se ha remozado 
como torero para el consu
mo fácil,

JULIO ROBLES.—Tore
ro al que nadie discute su 
buena concepción y ejecu
ción del toreo y diestro que, 
por sus cualidades, debía 
de estar en mejor posición. 
En Valencia toreó muy bien 
al natural, cortó una oreja y 
su triunfo no fue mayor por 
dos razones. Una, en ese 
primer toro, toreó con los 
terrenos equivocados. Y 
dos, en su segundo, que iba 
por el pitón derecho, le faltó 
decisión y ambición para 
jugársela y rematar su tar
de. De cualquier forma, su 
papel ha subido, el público 
disfrutó con su toreo y úni
camente le falta —y ya va 
siendo hora— que no se 
conforme con las medias 
tintas.

CAPEA.—Al cruzar lá ra

ya de los treinta, y cuando 
muchos compañeros de su 
generación están ya aflo
jando, el mérito de Capea 
es que ha refrescado su 
ambición, que su cabeza le 
funciona y que va logrando 
un mayor reposo y madurez 
en su toreo sin perder su 
rabia congénita. En Valen
cia, en la segunda tarde,, 
estuvo muy por encima dei 
Capea habitual y sale de 
fallas con su cartel revalori
zado. No está dispuesto a 
quedarse descolgado y en
tre los de su generación 
será de los pocos que se 
salve. De momento se colo
có en Valencia en el grupo 
de los cinco me[ores.

EMILIO MUÑOZ.—En
cabezando un segundo gru
po de toreros que mantu
vieron su cartel está Emilio 
Muñoz, en una actuación 
entonada, con muletazos 

sueltos muy aceptables y 
tan sólo falto de un mayor 
relajamiento. Sus series de 
muletazos resultaron más 
bien breves. Tiene casta y 
defectos a corregir. Para él, 
y este año, es fundamental 
Madrid, plaza que se le 
atraviesa año tras año.

PAQUIRRI.—Por una 
parte anda de recogida. Por 
otra ha salido con la inten
ción de apretar más tras su 
«descanso» en la tempora
da anterior. No se hizo el 
ánimo con un buen y encas
tado toro al que permitió 
masacrar en varas; y quiso 
sacarse la espina, y a su 
modo lo logró, con otra res 
mucho menos encastada y 
problemática. Llevó ade
lante su repertorio y salvó 
su cartel. 0 sea que hizo el 
esfuerzo, aunque ha bajado 
su potencia.

PACO OJEDA.—Actua
ción en tonos discretos, sin 
escándalos ni apoteosis. 
Unanimidad en la afición y 
la mayor parte de la crítica 
sobre su labor. Vulgar y 
hasta monótono en las in
terminables series de dere
chazos y naturales y conec
tando con los tendidos en 
su único punto fuerte: el 
pase de pecho ligado. Ahí lo 
basó todo. El resto fue muy 
corriente. Lo peor es que 
pese a actuar con Capea y 
El Soro en la fecha fuerte de 
San José, faltaron seis o 
siete mil entradas por ven
der.

J. M. MANZANARES. 
—En una feria con cinco 
triunfadores dentro de un 
tono discreto y con tres 
compañeros que de alguna 
forma mantienen su expec
tación, el único que salió 

con la sensación de fracaso 
fue Manzanares. Cierto que 
le ayudaron poco los toros. 
Pero verdad: que estuvo 
arrugado, distante y sin 
imaginación. Mucho-tendrá 
que cambiar en Sevilla y 
Madrid si no quiere que la 
temporada se le ponga al 
revés.

Estos fueron, a mi modo 
de ver, y en coincidencia 
con la mayor parte de los 
colegas fiables, los resulta
dos del primer examen tau
rino del año. Resultados 
más positivos y esperanza- 
dores que llamativos. Por
que es bueno que haya una 
baraja de diestros capaces 
de funcionar. En Valencia 
también saltó la noticia de 
la ruptura de Cisneros con 
Balañá. Hemos explicado 
los efectos que llevan a 
Cisneros a buscar la sole
dad y el reposo. Las causas 
parecen cada día más cla
ras. Balañá censuraba la 
actuación de su represen
tante y con los carteles de 
Sevilla saltó la chispa. El 
mercader catalán entendía 
que Cisneros miraba más 
por los intereses de sus 
poderdantes —Esplá y Cu
rro Romero— que por los 
de su empresario. Y sabido 
es que Balañá no es mu^ 
generoso con los que ss 
visten de luces. Cisneros 
que en el fondo es un senti 
mental, se enfrentó ai ams 
y se negó a traicionar a lo: 
espadas que dirige. Y salt( 
la chispa, Balañá le abrió h 
puerta y Cisneros dimitió 
Ahora pueden arreglarse < 
no. Pero lo cierto es que e 
pecado de Cisneros fue de 
fender a sus poderdantes 
No tiñe alma para quitarles 
la piel. Algún día tenía que 
ocurrir.
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ateneo tautino
la peña El 7,

LUIS NIETO 
Foto LEO

Es necesario un órgano rector en los toros
Los partidos políticos en el Poder y en la organismo rector que coordine, organice y 

oposición, a través de los senadores Arévalo y promocione la fiesta de los toros. Solo falta
Alarcón, coinciden en la necesidad de un que sea tomada la decisión.

Ya son numerosos los 
años que la Peña el 7 se 
encuentra a la cabeza co
mo ente organizador de 
ciclos de conferencias 
taurinas, charlas, colo
quios y todo tipo de actos 
encaminados a fomentar 
la fiesta. Con este motivo 
y con el de exigir profesio
nalidad a los toreros, se 
fundó oficialmente en 
1949 por una veintena de 
aficionados del famoso 
tendido de1 7, y entre ellos 
se encontraba su presi
dente, el popular aficiona
do Tomás Martín (Tho
mas): «Para mí, la peña 
es como un familiar muy 
querido. Actualmente 
tenemos unos cien so
cios con voz y voto, ade
más de los innumera
bles simpatizantes, que 
siempre están dispues
tos a ayudamos en nues
tra tarea de velar por la 
afición de Madrid y de la 
fiesta en general.»

—Thomas, ¿qué logros 
ha conseguido la peña y 
qué objetivos tiene mar
cados?

—La Peña el 7 ha teni
do el enorme mérito de 
defender, además de los 
valores taurinos, los va
lores humanos, organi
zando rhuchísimos festi
vales benéficos en Ma- 

i drid. Valencia, Burgos, 
Haro...; porque yo odio 
la fiesta profesional- 
mente. Dentro de lo que 
nos hemos marcado, me 
gustaría que las plazas 
se llenasen de juventud.

j — ¿Tienen las peñas 
| taurinas suficiente fuerza 
| en el mundo de los toros, 
| como para influir en sus 
\ estamentos?
| —A la Peña el 7 se la 
| escucha; aunque no tie- 
| ne suficiente fuerza co- 
| mo le sucede al resto de 
| las peñas, ya que no 
| estamos unidos.
| —Thomas, ¿qué deste- 
| rraría dentro de los males 
| de la fiesta?
| —Ahora se están sa- 
| candó demasiados tra- 
1 pos sucios, y eso perju- 
| dica a la fiesta, aunque 
| es evidente que el frau- 
| de existe, se puede aca- 
| bar con él. Por ejemplo, 
| con el afeitado; si las 
| sanciones recayeran en 
| el empresario, que es 
| quien compra la mer- 
| cancía, ya se cuidarían 
| de que ésta estuviese en 
| buenas condiciones.

PSOJE Y Grupo Popular coinciden

José A larcón Molina, senador del 
Grupo Popular ____________

«Urge un 
organismo superior»

M. A. MONCHOLI
La oposición, representada por el senador Alarcón, 

estima que la labor que viene realizando el PSOE en el 
Senado debe verse refrendada por la toma de decisio
nes por parte del Gobierno. El Grupo Popular coincide 
en que es necesario un organismo que coordine, 
controle y organice la fiesta de los toros, y pone como 
ejemplo la organización que rige desde, la Administra
ción al deporte. ■ .

«La fiesta está excesi
vamente repartida y difu
minada entre distintos 
ministerios. Esto impide 
que haya un mínimo de 
coordinación precisa para 
dar solución a los proble
mas que tienen los toros.»

Quien así opina, el sena
dor del Grupo Popular por 
Albacete, José Alarcón 
Molina, coincide en el 
abandono al que tiene so
metido el Gobierno a la 
fiesta de los toros.

El senador Alarcón opina 
sin resentimientos políti
cos, llevado más por un 
sincero interés en defensa 
del aficionado que por una 
capitalización política del 
tema.

—¿Qué alternativa plan
tea el Grupo Popular?

—Mi grupo tiene forma
da una comisión a nivel 
nacional en la que se está 
tratando casi toda la pro
blemática taurina. Entre 
los temas estudiados se 
plantea la necesidad de la 
creación de un organis
mo, dentro del ministère 
que fuera más idóneo, 
que pudiera coordinar to
do lo relacionado con la 
fiesta, que está disemina
do en estos momentos.

El diputado del Grupo Popular, Isaías Zaragoza

Solicita soluciones del Gobierno
L. N.

El pasado día 13 de marzo, el diputado ai Congreso 
por el Partido Aragonés Regionalista (Grupo Popular) 
Isaías Zaragoza formuló al Gobierno varias preguntas 
referidas al funcionamiento de la fiesta y a su futuro, 
tocando temas tan destacados como el afeitado, el 
análisis de las astas, el transporte de las mismas y la 
casta de los toros, amparándose en el artículo 158 y 
posteriores de la Cámara de Diputados.

Esperamos que la preo
cupación de los últimos 
tiempos de los políticos por 
la fiesta se incremente y, 
por supuesto, tenga siem
pre buenas consecuencias 
para la misma. De momen
to ahí están diversas formu
laciones del diputado de la 
oposición señor Zaragoza, 
con sus preguntas a la Me
sa del Congreso de los 
Diputados en espera de 
contestaciones. Entre las

El senador Alarcón argu
menta que, «al igual que el 
deporte está regido por 
un organismo autónomo, 
es posible la creación de 
otro similar que se ocupe 
de los toros». Y añade: 
«Necesariamente, no tie
ne por qué ser una direc
ción general, pero que in
terviniera en el cumpli
miento del reglamento, 
en la promoción, organi
zación, etc.»

—¿Dependiente de qué 
ministerio?

—En principio, del de 
Interior, sin descartar un 
estudio en el que pudiera 
implicarse a otros minis
terios. Pero insisto que en 
un principio Interior, debi
do a que ya tiene los me
dios adecuados para el 
cumplimiento de la labor 
mencionada.

¿Cómo ve su grupo la 
labor del Gobierno?

—-Bueno, el PSOE lo 
que ha hecho ha sido po
ner en marcha dentro del 
Seriado un estudio de la 
problemática de los toros. 
Se están dando pasos que 
no son muy disparatados, 
pero falta la toma de deci
siones, que el Senado no 
puede hacer por ser una 
Cámara legislativa.

mismas están las medidas 
que piensa arbitrar el Go
bierno para que los anima
les lidiados en ciertos «fes
tejos populares» sean 
muertos en la plaza donde 
se da la corrida o festejo. 
También pide el criterio del 
Gobierno acerca de la me
todología laboratorial ac
tual del análisis de las astas 
de toros lidiados, para la 
lucha del fraude contra el 
afeitado, Y en tema tan

El senador Arévalo es prácticamente el único 
hombre del PSOE que, desde la Administración, 
lucha por la fiesta de los toros. Criticado por quienes 
ven en él al enemigo de sus acciones fraudulentas, 
e ignorado por quienes ocupan puestos de respon
sabilidad, prefiere que la fiesta se mantenga en 
Interior, como solución a la seriedad que debe tener 
este espectáculo.

Es casi el único hombre 
en el partido del Gobierno 
al que le interesa de ver
dad la fiesta de los toros, 
también—-quizá por eso 
mismo— el más odiado 
entre los grupos de gana
deros defraudadores. El 
senador Arévalo es de los 
pocos políticos que ha 
mantenido una trayecto
ria congruente, tanto des
de la oposición como aho
ra desde su privilegiado 
puesto de presidente de la 
Comisión de Interior del 
Senado.

Para el senador por Va
lladolid no hay duda: «La 
fiesta de los toros debe
ría estar regida por un 
organismo que coordi
nara y reuniera en sí to
das las funciones de los 
distintos estamentos de 
la Administración», a sa
ber, ministerios de Inte- 

polémico, el señor Zarago
za pide contestación al Go
bierno, por escrito, de cómo 
se garantizarán las tomas 
de muestras y transporte 
para los análisis de las as
tas de los toros lidiados, y 
de las medidas adoptadas 
en cuanto a las dotaciones 
de los laboratorios, tanto en 
el personal como en me
dios técnicos para conse
guir un análisis riguroso 
contra el fraude. Por último, 
otros dos temas en cande
lero informativo han sido 
requeridos por el diputado 
del Grupo Popular: la elabo
ración del reglamento y las 
medidas a arbitrar por el 
Gobierno, siguiendo la ini
ciativa del Senado, de pre
venir la falta de casta y 
debilidad de las reses de 
lidia.’

Juan António Arévalo 
senador del PSOE:

«El Gobierno
esta
poco 
sensibilizado»

rior. Cultura, Hacienda, 
Trabajo y Seguridad So
cial y Agricultura.

Este organismo, que se
gún su opinión «no im
porta qué rango debe 
tener, sino por encima 
de todo su eficacia», de
bería depender «del Mi
nisterio de la Presiden
cia», si bien reconoce que 
en la situación actual «es 
preferible que perma
nezca en Interior, por es
tar muy ligado este es
pectáculo a la autoridad 
y al orden en el desarro
llo de los festejos».

— ¿Qué opina el minis
tro Barrionuevo al respec
to?

— He hablado en di
versas ocasiones con el 
ministro, quien está 
muy interesado en la

41 maestro Matías
JÜAÑ POSADA

Matías Prats, homie’s de bien, periodista cualifica- \ 
do y maestro de locutores, sufre desde hace tiempo 1 
una persecución desacreditadora por parte de algu
nos colegas. «Chariartán de oro» es el ultimo 
califrcetivo que le dedicaron, con premeditada mala 1 
intención. Algunos,, más taimados, le denostan en 
privado y se mofan de sus conocimientos taurinos; 1 
otros, como uno que se dice critico taurino de una 1 
emisora machega, se permite escribir cartas a ún 
conocido diario madrileño insultándole con frases | 
tan llenas de rencor como de mala leche. Yo, que | 
conozco a la perfección lo que es la fiesta de toros, ] 
rompo una, lanza, y mil sí,hiciera falta, a favor de 
Matías cuando muchos de los niñatos que presumen 
saber de estas cuestiones olvidan que el maestro ye 
radiaba corridas en liempos en los que ellos aún no 
habían nacido^ ; . / '

problemática de los to
ros, pero también es ver
dad que hay otros pro
blemas que son más 
prioritarios, como el te
rrorismo.

Lo cierto es que la fiesta 
de los toros no tiene culpa 
ninguna de estar ubicada 
en un ministerio tan con
flictivo,

—¿Realmente está in
teresado el Gobierno por 
la fiesta?

— Digamos que está 
poco sensibilizado. La 
reorganización es ‘ un 
proceso largo y lento, 
pero que afectará tam
bién a los toros. Y el 
Gobierno no ve la labor 
que se está desarrollan
do desde la comisión 
que presido, pero es un 
tema que, hoy por hoy, 
debe esperar algo más.

Lo lamentable es que 
no hay nadie en el Gobier
no interesado en ello, nin
gún aficionado de verdad 
— no de los de puro y 
callejón— que se preocu
pe por la fiesta. ¿Hasta 
cuándo seguirá su camino 
en solitario, senador Aré
valo?
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Los que no van a Sevilla
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Capea, D. González, Teruel y El Soro coinciden:

La culpq es de la empresa,
Este año la polémica ha saltado con los carteles de la 
feria de Sevilla, y el enfrentamiento entre Balañá y 
Cisneros no se ha hecho esperar, como señala en este 
suplemento MANUEL F. MOLES.
Nunca llueve a gusto de todos, y en esta larga lista, 
notable en ausencias, no aparecen cuatro toreros 
diferentes en estilos y cualidades, que son 
repres;entativos en ferias importantes. Capea, Dámaso 
González, Angel Teruel y Vicente Ruiz (El Soro) opinan 
sobre su exclusión de Sevilla, echando la culpa a la 
empresa.

no de la afición
Capea Dámaso González

«No me hapillado 
de sorpresa»

LUIS NIETO. Foto M. FRANCO

El presidente de los matadores, Pedro 1 
Gutiérrez Moya (Capea), es un hombre | 
que conoce bien los entrebastidores del 1 
mundillo, y siempre está alerta, con la 1 
respuesta espontánea, pero a la vez | 
meditada anteriormente: «No me ha j 
pillado de sorpresa que éste fuera el | 
tercer año consecutivo que no voy a | 
Sevilla.» i

— ¿Tiene algún motivo especial la 1 
empresa, de Sevilla para no -contar con- 1 
tigo? |

— Yo nunca he tenido ningún roce ni 1 
con Balañá ni con Cisneros, que ha sido 1 
el encargado de la feria. Pero sí tengo | 
conocimiento de que mi apoderado, 1 
Joisé Antonio Chopera, tuvo hace tiem- 1 
po un enfrentamiento de palabra con el | 
señor Cisneros, y a raíz de aquello no 1 
he toreado en Sevilla, y tan sólo lo he | 
hecho una vez en Barcelona y Linares, 1 
plazas de Balañá. Espero que con la 1 
salida de Cisneros vuelva la normali- | 
dad para mí. |

—Lo que dices va en tu descargo, 
¿pero tú no has conseguido un éxito 
rotundo en Sevilla?

— Aún no he cuajado allí un toro, 
pero la afición de Sevilla y los medios 
de comunicación de allí tienen un gran | 
interés por verme, a tenor de las llama
das telefónicas que estoy recibiendo. 
De todas formas, se echan nombres en 
falta dentro de los carteles de este año, 
y eso la culpa la tiene el señor Cisneros, 
que no sé si habrá dimitido de su cargo 
en la empresa Balañá voluntaria o 
forzosamente, debido a la polémica de 
los carteles de la feria de abril.

— ¿Y qué nombres crees que se han 
quedado fuera de los carteles, injusta- 

i mente?
— Sobre eso no digo nada, porque 

para mí todos mis compañeros tienen 
mis respetos por vestirse de luces.

—Y para ti, Pedro, ¿qué supone que
darte fuera?

—Tristeza y un poco de frustración, 
| porque, después de Madrid, Sevilla es 
1 la plaza más importante. Pero la última 
| palabra la tiene Madrid, y mis buenas 
| temporadas han salido siempre de esa 
| plaza, para la que me estoy prepa- 
| rando.

Angel Teruel El Soro:

«Un torero
de 60 corridas al año
debería estar»

L.N.
Otro torero que sé ha quedado con | 

ganas de acudir a la Maestranza, el | 
albaceteño Dámaso González, que ya fue 1 
vetado en Valencia por discrepancias | 
entre su apoderado Paco Gil y los Cama- | 
rá: «Me hacía mucha ilusión ir a Sevilla, | 
pero ya estoy mentalizado de que me | 
lleven un año sí y otros tres no. La | 
última vez que fui, hace tres ferias, \ 
corté una oreja a un miura, pero no he | 
vuelto.» |

— ¿Por qué no estás en los carteles: por | 
la empresa, por el público sevillano o | 
porque tu toreo no va con Sevilla? 1

—Sabes que los toreros que no so- | 
mos de Sevilla tenemos que tener 1 
mucha fuerza para que nos pongan: de | 
todas formas, un torero que hace se- | 
senta corridas al año, como es micaso, | 
debería estar allí. Y no creo que no me j 
ponen porque mi toreo sea más o 
menos artístico, sino que es norma de 
la empresa de Sevilla, como sucede a 
Capea y otros compañeros. Espero 
algún día cuajar allí un toro, para que 
me incluyan.

— Esta temporada comienza difícil, sin 1 
Valencia, Sevilla... i

—Sí, porque empiezas detrás de los 
demás: prácticamente en Madrid. Pero

1 Madrid es el toque final de los toreros 
y ahí está la solución. Lo de Valencia 
me ha dolido mucho, me ha llegado al 
amor propio, porque ha sido una afi
ción que siempre me ha ayudado, y la 
empresa tenía que haber respetado los 
gustos del público.

— Este año parece que te están vetan-
1 do, ¿es así?
| —No lo sé, la temporada aún no ha 
j empezado. Voy a Castellón. El disgusto 
i de Valencia casi se me ha pasado y 
| pienso arrimarme más que nunca, por- 
| que estoy muy preparado y tengo mu- 
i cha ilusión.

«Son carteles 
para la empresa, 
no para el aficionado»

L. N.
Foto LEO

El torero madrileño Angel Teruel, que 
recientemente ha roto sus relaciones con 
su antiguo apoderado, Antonio Ródenas, 
comienza la temporada sin ferias impor
tantes: «Yo quería estar en Sevilla 
porque es una feria que me tiene 

j enamorado y, además, pone a los 
toreros en funcionamiento.»

— ¿Crees merecer un puesto en Sevi
lla?'

—Sí, porque cuento con cartel para 
los sevillanos. He toreado trece años 
ininterrumpidamente, y la última tarde 
corté una oreja con mucha fuerza. 
Estoy seguro de que la afición me 

j quiere y me echa de menos.
i —Sin embargo, la empresa parece
| que no...
| —La empresa hace su composición
| de los carteles y lo ha hecho de la mejor 
| forma posible para ella, no para el 
| aficionado. Porque en los carteles fal- 
j tan muchos toreros.
i —Angel, tu ausencia no será por motí- 
j vos económicos...
| —En absoluto, no se ha llegado a
| hablar de dinero. Ha débido de ser por 
j problernas entre la empresa y mi ex 
j apoderado. Hasta hace pocos días, 
| Ródenas me había dicho que iba a 
1 Sevilla, pero mi sorpresa ha sido enor- 
| me cuando no me he visto en los 
| carteles publicados por la Prensa.
| —¿Y qué razón le ha dado la empresa
| a tu ex apoderado, Antonio Ródenas?
j —Ródenas me ha dicho que ni Cano- 
| rea ni Cisneros le comentaron más. Ya 
| te digo, en principio contaban con- 
1 migo.
| —¿Te perjudica mucho no ir a Sevilla? 
| —Mucho: este año estoy muy arran- 
1 cado, y quiero ponerme en mi sitio, tras 
| mi vuelta, de la que no estoy contento. 
| El año pasado no ha sido interesante, 
i y por eso he decidido cambiar de 
| apoderado.
j —Sin ferias, en los inicios de tempo- 
| rada, mal se te presenta el año...
| —Sí: pero ahí está Madrid, mi pue-
\ blo, que me quiere, y es quien pone, en 
| definitiva, a los hombres en su sitio.

«La empresa 
se ha hecho la loca»

L. N.
Foto RUBIO

Aún anda El Soro recuperándose de la 
contusión y de la paliza que recibiera en 
la última tarde de la feria valenciana, de 
la feria del Soret. Ya, sin la fiebre de los 
pasados días y caminando con normali
dad, nos comenta su ausencia de Sevilla: 
«Estaba muy ilusionado con ir: no sé ei 
motivo de mi exclusión, porque mis 
apoderados aún no me han dicho 
nada.»

—Alguna razón te habrán dado los 
Camará de tu exclusión...

—Me dijeron, en principio, que tenía
mos el 75 por 100 de posibilidades de 
acudir a Sevilla, pero más tarde la 
empresa se ha hecho la loca y no ha 
entrado en negociaciones.

—Vicente, ¿sobra algún diestro en los 
carteles de. Sevilla?

—No, el que está es porque tiene 
motivos para estarlo. Lo que me duele 
es que es una feria muy importante a 
la que no acudo. Y creo que debían ir 
todos los que están en mi caso, porque 
yo soy un torero que torea en toda 
España un gran número de corridas.

— ¿Y qué representaba para ti la feria 
de abril?

—Además de mi presentación en 
Sevilla como matador de toros, tenía 
mucha fe, porque creo que la afición 
tiene ganas de verme. De todas for
mas, aunque no vaya, no me perjudica
rá en el número de corridas que pienso 
alcanzar.

Así está El Soro, funcionando ya por las 
ferias, aunque esta vez haya fallado Sevi
lla, pero sin enterarse del todo de las 
causas de su ausencia.
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El asesor del ministro del Interior

CARLOS BRIONES: 
«Seriedad y prolec 
ción al espectador»

JUAN POSADA
El nuevo asesor del ministro dei Interior, Carlos 

Briones, periodista y excelente aficionado, reclama un 
nuevo reglamento más definitorio, más ayuda a los 
espectáculos menores y, sobre todo, defender con 
energía los derechos de los espectadores.

Carlos Briones, perio
dista y antiguo director del 
semanario taurino «El Rue
do», ha sido designado ase
sor del ministro del Interior 
para asuntos taurinos. 
Briones, que conoce bien 
todas las facetas del mun
do de los toros, pretende la 
unificación de criterios so
bre el tema y trabajar para 
que la fiesta sea regida de 
una forma racional y actua
lizada.

«La redacción de un 
nuevo reglamento es ele
mental. El actual, obsole
to y prolijo, deja muchos 
puntos sueltos, por los 
que es muy fácil practicar 
la picaresca. El nuevo tex
to tiene que ser más acla
rativo y fijar los principios 
básicos por el que se debe 
conducir el espectáculo. 
A mi juicio, es imprescin
dible partir de un borrador 
previo y luego oír la opi
nión de todos lo que inte
gran la fiesta, incluido el 
aficionado.»

A título personal, el ase
sor ministerial abundó so
bre el tema de la protección 
de los espectáculos meno
res. «El coste de los feste
jos populares y novilladas 
sin picadores hace muy 
difícil que éstos prolife
ren. Sabido es que los 
gastos e impuestos que 
abonan son casi tan abun
dantes como una corrida 
de toros de postín. La ayu
da a las escuelas de tauro
maquia está muy bien, 
pero es necesario que los 
chavales tengan más oca
siones de demostrar sus 
actitudes en las plazas.»

Respecto a las retrans
misiones taurinas en televi-

^tornis
Luis A Ivarez, de Madrid Toros, S. A

«Vamos a dejar el
listón muy alto»

sión: «Es absolutamente 
necesario que las corridas 
a presentar sean las más 
significativas de todas las 
que se dan en el país. 
Acepto la última novillada 
matinal desde Játiva, por
que anima a los chavales; 
pero el ejemplo de la que 
se emitió desde Elda es 
imperdonable. Ni era fe
cha señalada ni tenía inte
rés tradicional.»

De los programas tauri
nos en la pequeña pantalla 
afirmó: «Conste que esto 
lo digo como aficionado. 
Televisión debería pro
gramar un espacio sema
nal de treinta a cuarenta y 
cinco minutos dedicado a 
señalar lo mejor de lo que 
sucedió en la semana. Es 
decir, información didác
tica que haga afición. Soy 
contrario a la crítica tauri
na televisiva, porque tele
visión no critica nada de 
ninguna actividad; sólo 
informa.»

jor servicio de enfermería 
posible, proseguir su la
bor en el asunto del afei
tado.»

Briones, presente en la 
última reunión de los esta
mentos taurinos en Sevilla, 
no está conforme con algu
nas cosas que allí se dije
ron: «El dictamen de los 
veterinarios sobre el afei
tado no se puede poner en 
duda, porque está basado 
en un procedimiento cien
tífico comprobado. Tam
poco estoy de acuerdo 
con la proposición del Ni
ño de la Capea, que de
fendió la tesis de que cada 
comunidad autónoma 
elaborara su propio regla
mento taurino. Eso sería 
equiparamos a los países 
hispanoamericanos, don
de las normas son hechas 
a la medida, para comodi
dad de los toreros y em
presarios. Al escucharlo 
me quedé estupefacto; 
pero ahora, una vez que 
he recapacitado, com
prendo su interés por el 
tema.»

Del tan traído y llevado 
tema de que la fiesta pase 
al Ministerio de Cultura; 
«No creo que fuera conve
niente. Interior la rige 
desde siempre, y muy 
bien por cierto. Otra cosa 

' sería que los Ministerios 
que de algún modo están 
vinculados con ella cola
boren. Cultura puede uti
lizar su gran aparato infor
mativo para promocionar
ía; Turismo, revalorizarla 
ante los extranjeros que 
nos visitan; Agricultura, 
en lo que se refiere a 
ayuda en la alimentación 
y en la vigilancia dei libro 
genealógico ganadero, 
etcétera, y Sanidad, apar
te de colaborar en el me-

Palomo no sufrió accidente
El popular torero Palomo Linares fue protagonista 

ayer, por espacio de algunas horas, de desagradables 
rumores. En numerosos medios periodísticos españo
les se corrió la voz de que Palomo había sufrido un 
accidente, a consecuencia del cual había resultado 
muerto. PUEBLO se puso en contacto con la finca que 
el torero posee en Aranjuez. La voz del torero, en 
perfecto estado de salud, comentó: «Me encuentro 
perfectamente y no he sufrido ningún accidente. 
Acabo de llegar de Bogotá y me he encontrado con. 
un montón de llamadas telefónicas de numerosos 
medios informativos, preguntándome si me había 
ocurrido algo. No salgo aún de mi sorpresa.» Palomo 
Linares se prepara ahora para la próxima feria, y nada 
más lejos de la verdad que un supuesto accidente.

M. A. M.
El responsable de las relaciones públicas y de la 

promoción de Madrid Toros, S. A., empresa que 
actualmente regenta la plaza de las Ventas, adelanta 
algunas de las acciones que se han puesto en marcha 
para la promoción de sus festejos por Madrid y su 
provincia.

La empresa que regenta 
Manolo Chopera, Madrid 
Toros, S. A., cuyo contrato 
de arrendamiento de la pía- ' 
za de las Ventas entra en su 
primer año de prórroga, ha 
iniciado una agresiva cam
paña de promoción de sus 
espectáculos, que va desde 
la introducción de propa
ganda de los festejos en 
todos los pueblos de la 
provincia al beneficio y faci
lidades económicas a cier
tos sectores de aficionados.

El hombre responsable 
de la campaña es Luis Al
varez, quien informa a 
PUEBLO de la misma; «Se 
trata de poner en marcha 
el eslogan "Conocer, 
amar y difundir la fiesta 
de los toros", y al amparo

de este objetivo poner en 
práctica toda una serie de 
acciones encaminadas a 
la promoción de nuestros 
festejos.»

Madrid Toros, S. A., ha 
iniciado igualmente con
tactos con diversos medios 
de comunicación para que 
a través de éstos se vea 
incrementada la informa
ción taurina en Madrid. 
«Esta información irá 
acompañada de publici
dad en vallas y carteles 
repartidos por toda la ciu
dad y pueblos», añade Luis 
Alvarez.

Dentro del capítulo de 
facilidades económicas se 
encuentra la bajada en los 
precios a la tercera edad

—«abonos por algo más 
de tres mil pesetas», 
apunta Luis Alvarez— y a 
estudiantes, destacando 
igualmente que «desde 
hoy se facilita al público el 
plano del aforo de la plaza 
de las Ventas, indicándo
se en el mismo los abonos 
de San Isidro que están a 
la venta» y que pueden ser 
reservados «abonando el 
20 por 100 dé su precio, 
devolviéndose el dinero a 
aquellos compradores 
qué no estén satisfechos 
con los carteles que se 
anuncien en su día», aña
de el portavoz de la em
presa.

Por último, Luis Alvarez 
adelantaba a este periódico 
que «éste será nuestro úl
timo año, pues no pensa
mos presentar una nueva 
petición de prórroga.
Nuestro único deseo es 
dejar el listón tan alto por 
la calidad de los festejos 
que nadie pueda supe
rarlo».

Tras cinco años de retirada Fernando Rivera

Vuelve

Lopez

Heredia
L N

López Heredia reinicia su andadura como torero, 
que abandonó hace cinco años, de la mano de Paco 
Altarejos, que se estrena como apoderado.

—Altarejos, ¿por qué té 
introduces en el apodera
miento con un hombre 
que ahora no tiene cartel?

—Porque hacen falta 
toreros que impresio
nen. Le he seguido en 
varios festivales durante 
este tiempo y sigue que- 
dóndose tan quieto o 
más que de novillero. Es 

1 un torero hecho, sabe el 
of icio y estoy seguro que 
dará una sorpresa muy 
gorda. López Heredia se 
queda quieto ante cual
quier tipo de toros; no 
con una sola clase, co
mo le sucede a Ojeda, y 

| está dispuesto a demos- 
i trarlo en el momento 
t que quieran.

— López Heredia, ¿por 
qué dejaste el toreo y qué 
esperas conseguir con tu 
vuelta?

—En el setenta y ocho 
me llevaba Agustín Gar
cía Calleja. Al morir, 
quedé sin contratos y 
tan sólo hice como ma
tador de toros cuatro co
rridas desde mi alterna
tiva. Estaba totalmente 
desmoralizado y aban
doné el traje de luces, 
aunque he toreado unos 
sesenta festivales en es
tos cinco años. Con el 
valor y las ganas que 
tengo espero confirmar 
la alternativa en Madrid 
y hacerme figura.

PUEBLO
Cada íi3, un iap/e/neaio

«lo confirmación en Madrid 
me sacará del hoyo»

L. N.
Dos hombres que luchan unidos, en forma inde

pendiente frente a las empresas: el matador de 
toros Fernando Rivera y su apoderado, Manuel 
García. Ambos piensan que éste será el año triunfal 
del primero. Después de los entrenamientos inver
nales y de la recuperación de su mano derecha. 
Rivera confirmará la alternativa en Madrid; fijando 
como meta su inclusión en San Isidro.

Fernando Rivera es un 
joven matador, a la espera 
de conseguir un puesto 
importante en el escala
fón de matadores. En los 
dos últimos años la des
gracia le ha perseguido y 
ha tenido problemas con 
su mano derecha. Este 
año, que dice: «Es el que 
de nuevo abrirá las puer
tas de la esperanza de 
cara a mi carrera; será 
un año comprometido 
con numerosos festejos 
antes de que acuda a 
Madrid a confirmar el 
doctorado. Quisiera ve
nir a Madrid antes de 
San Isidro, para tomar 
fuerza y si es posible 
entrar en la feria. La con
firmación en Madrid me 
sacará del hoyo. Estoy 
con mucha fe y casi he 
olvidado el calvario que 
he pasadó con la dicho-

sa mano. Fracturas, des
garros de ligarnentos y 
tantos tropiezos que me 
han desilusionado un 
poco, porque he tenido 
momentos en que he su
frido mucho. Ahora es
pero que todo cambie.»

Después del triunfo que 
obtuvo hace un par de 
semanas en San Martín 
de Valdeiglesias, actuan
do junto a su hermano 
Juan de los Reyes, su 
apoderado, Manuel Gar
cía, tiene fe en que Fer
nando Rivera consiga una 
buena temporada: «Te
nesmos ya varios contra
tos, entre ellos tres o 
cuatro corridas de toros 
y la confirmación do al
ternativa en Madrdid, 
que he tratado con Ma
nuel Chopera. Estoy se
guro que este año será 
decisivo para mi torero.»

Maósns, jaev^

PUEBLO
Coordinado 
por Antón 
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